

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NÚMERO 3666.

La de los correos, á las doce de la tarde.
Cierre: Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Sábado 7 de Enero de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

ACTUALIDAD

La rendición de Puerto-Arturo

Después de ocho meses escasos de sitio, Puerto Arturo ha caído en poder de los japoneses.

El ejército del general Nogi ha salido triunfante de su empresa, ha obtenido la disputada victoria, pero muy por encima de sus laureles están los conquistados por el general Stoessel dentro de los muros de la fortaleza de Puerto-Arturo, teatro de épicos heroísmos, de sublimes enterezas, de energías increíbles en corazón humano, de alardes de valor y de temeridades para los que no existen calificativos.

«El gigante blanco», «el hombre que no duerme», «el hombre de la eterna



El general Koudratouko, muerto en uno de los últimos combates de Puerto-Arturo.

«sonrisa» prometió no capitular; sin embargo, altos y sagrados deberes que recaen sobre la persona de cuya conducta dependen millares de vidas le han obligado a faltar á su promesa; pero cuando los sitiadores penetraron en la plaza rendida, en ella no había más que montones de ruinas, los hospitales estaban atestados de heridos y enfermos, los parques y almacenes de provisiones estaban exhaustos; las obras de defensa se hallaban destruidas en su mayor parte, y la diezmada guarnición y los no combatientes, tenían pintadas en el rostro las privaciones y los mil sufrimientos experimentados durante los interminables meses de sitio.

Hay capitulaciones que constituyen una gloria inmarchitable, sublime, imperecedera, para el rendido, y entre ellas figura la de Puerto-Arturo, por muchos y muy diversos motivos de orden moral y técnico que no enumeramos por estar fuera de nuestro propósito.

También hay victorias que, por lo caras que cuestan, equivalen á tremendos desastres, á hecatombes de eterna memoria, y como una de ellas bien puede contarse á obtenida por el general Nogi delante de la fortaleza de Puerto-Arturo.

Según noticias oficiales procedentes de Tokio, los ejércitos japoneses han experimentado más de 80.000 bajas en el sitio de la plaza rendida, y si á tan enormes pérdidas se agregan el valor de las municiones gastadas, de los barcos de guerra echados á pique, del material de guerra destruido y los gastos de manutención de los sitiadores, todo lo cual, muy prudencialmente calculado, excederá con mucho de cien millones de



El general Nogi

yens, bien puede decirse que el triunfo logrado por el Japon es uno de los más costosos que tiene registrada la historia de los pueblos.

La victoria obtenida tiene una importancia capitalísima en el pleito que discuten rusos y japoneses en los campos de la Manchuria, y acaso por tal motivo la han pagado á tan alto precio.

No era empresa tan fácil la que hoy ven los japoneses coronada por el éxito, hecho bien palpable pasando mental revista á los medios de defensa acumulados por Rusia en la península de Liao-Tung, en las que el tesoro imperial ha empleado la enorme suma de mil millo-

nes de rublos, sin embargo de haber aprovechado gran parte de las obras construidas por el Celeste Imperio antes de la guerra chino-japonesa.

Dos eran las clases de defensas de que se hallaba dotado Puerto-Arturo: las líneas avanzadas, ó sean las que se extendían tierra adentro por toda la península de Liao-Tung, y la línea de los fuertes. Las defensas avanzadas se componían de cuatro grandes líneas de resistencia.

La primera tenía por objeto cerrar la entrada de la península y defender á Dalny, y estaba apoyada en la ciudad de Kin-Tchéou y en las fortificaciones que se elevaban en la falda del monte Sampson. La segunda, se extendía á través de la península, de N. á S., desde el monte Nan-Tsen-Chan hasta la ciudad de Sias-Ping-Tao, á unos diez kilómetros al Oeste de Dalny. La tercera, apoyada en el monte Si-Chan y en la ciudad de Sin-Kia-Toum, defendía una línea de alturas, cuyo acceso es muy difícil, á 15 kilómetros de los fuertes de la plaza.

La cuarta, de forma generalmente circular, separábalas de la línea principal algunos kilómetros y disfrutaba del apoyo de los fuertes.

Cada una de estas líneas, se componía de obras de tierra al lado unas de otras, precedidas de muchas zonas de alambrados entrelazados, numerosas minas y grandes series de pozos de lobo.

Estas cuatro líneas de resistencia aplazaron el sitio de Puerto-Arturo más de dos meses y su conquista originó á los japoneses una pérdida de 30.000 combatientes.

A partir de la tremenda batalla de los días 25 y 27 de Julio que fué cuando los japoneses se encontraron á la vista de la línea de fuertes, el ataque á Puerto Arturo entró en su segunda y última fase.

Los fuertes, construidos tranquilamen-



El general japonés Nishi, negociador de las capitulaciones de Port-Artur.

te en tiempo de paz y sin escatimar en ellos nada que pudiera colocarlos á la altura de los últimos progresos en materia de fortificaciones, eran fortalezas de una solidez tremenda y casi inexpugnables. La mayor parte estaban provistas de cúpulas acorazadas y sus principales abrigos y parapetos estaban tallados en la roca ó construidos con horni-que casi indestructible para la más potente artillería. Su armamento consistía, sin contar las 150 piezas de los fuertes de la Montaña de Oro y de la península del Tigre, por mirar al mar, en unos 300 cañones de grueso y medio calibre, piezas Krupp de 9, 10 y 12 pulgadas y piezas Canet de tiro rápido.—La línea de los fuertes está dividida en tres sectores. El primero, al E. y sobre las alturas de Niou-Chan, comprende 3 fuertes y varias baterías, y su verdadero reducito es la fortaleza de Petrichan.

El segundo, al Noroeste y sobre las colinas de Takou-Chan, extendiéndose hasta la línea férrea, forman cinco fuertes y otras obras de menos importancia.

El tercero, al N. de la ciudad nueva, se extiende sobre las alturas de Eisehsan y de Table, y comprende cuatro fuertes y varias baterías.

El cuarto, que cierra el medio círculo formado por la línea de fortificaciones y termina en la península del Tigre, posee seis fuertes y otras obras.—Además de las obras de los cuatro sectores, los rusos poseían otras muy originales é ingeniosas. Con el fin de utilizar no sólo las alturas sino también las hondonadas, en éstas habían construido gruesas torres, artillándolas con cañones de tiro rápido, los cuales permanecían ocultos á los ojos del enemigo por su especial disposición.

Para facilitar los servicios de traslado de guarniciones, artillado y municionamiento, existían en el interior de la línea de fuertes, una carretera de 45 kilómetros, un ferrocarril eléctrico y doble riel telegráfica y telefónica.—Al principio del sitio la guarnición se com-

ponía de 30.000 hombres, cuya mayor parte pertenecían á las divisiones cuarta y séptima de tiradores siberianos, tropas muy agueridas y esforzadas.

Grandes y potentes eran los medios de defensa acumulados, heroica la guarnición y esforzado y entendido el caudillo que la mandaba, pero, por desgracia, no siempre depende de la calidad de las fortificaciones y del valor de los soldados que las guarnecen la salvación de una plaza.

Los japoneses, maestros en astucia, se convirtieron en topos utilizando las potentes y modernas máquinas perforadoras, y contra un enemigo invisible y tenaz no hay defensa posible.

D. A. MORAIN.

CUENTOS DEL SÁBADO

Locura de amor

—¿Y ese también es un loco? pregunté á media voz, refiriéndome á un hombre á quien faltaban los dos brazos, y que permanecía inmóvil en medio del patio.

—Sí.

—No parece peligroso.

—No se fie V. de él. Si dispusiera de sus brazos, no le consentiríamos esa libertad relativa de que goza. A veces habla razonablemente, y de pronto se enfurece de un modo terrible, sin que haya medio de contener sus feroces impulsos.

Adivinando que hablaba de los de él, se acercó á nosotros lentamente.

Sonrió al doctor, se inclinó ante mí, y como para tranquilizarme, me dijo:

—No tema V., caballero. Los locos como yo no hacen daño á nadie. A quien hay que temer es á los alienistas, que por cualquier cosa encierran á uno. No sé por qué me han traído á este manicomio. Tengo firme la cabeza y sé á qué atenerme sobre el particular. Además, medito, estudio y me divierto analizando cuanto me rodea. Su amigo de V. sabe que lo que le digo es la pura verdad. ¿No es cierto, doctor? Tengo, como todo el mundo, mis buenos y mis malos ratos. Los que andan sueltos por la calle tienen también sus alternativas de alegría y de tristeza, y á nadie se le ocurre declarar que están privados de razón. Y eso que tales variaciones están por lo general desprovistas de motivo, mientras que yo...

El loco movió la cabeza, y su mirada adquirió una expresión siniestra.

Sin esperar que yo le interrogara, preguntó en estos términos:

—Oiga V. mi historia, y luego me dirá si conoce V. algo más terrible y espantoso en el mundo. Amé á una mujer, en la que concentré toda la ternura de mi alma. Nuestras relaciones duraron tres años. Una tarde, al regresar á mi casa, encontré el nido vacío. La infame me había abandonado, llevándose sus alhajas y todo cuanto le pertenecía. En vano recorrí todo París en busca de la infiel. Únicamente logré averiguar que se había fugado con un hombre; pero nadie pudo decirme el nombre del raptor ni la dirección que habían tomado.

Creí que iba á perder la razón, y en aquel momento hubieran podido encerrarme con sobrado motivo en un manicomio. En el estado de excitación en que me hallaba, si les hubiese encontrado habría ocurrido una catástrofe. Pero nadie se ocupaba de mí. Transcurrieron los meses, me hallaba más tranquilo y había vuelto á la normalidad de mi vida, cuando un día, encontrándome de paso en Marsella, un amigo me dijo:

—¿Te acuerdas de Margarita? Está aquí.

Si me hubiese derribado en tierra de un puñetazo en el pecho, no habría experimentado una sensación más terrible y dolorosa.

Sin embargo, recobré, enseguida mi entereza y le pregunté:

—¿Dónde?

—En el mismo hotel que yo. Me crucé con ella en la escalera hace una hora. Iba acompañada de un caballero.

—¿A qué hotel se refiere?

—A ese que está á dos pasos. Pero ya no los encontraré. Al pasar, les ví pedir un coche para el rápido de París, que sale á las diez y cuarenta. Son las diez y media y estarán en la estación.

En aquel instante pasó un carruaje: lo tomé por asalto y dije al cochero:

—«Un Luis si va V. á la estación en cinco minutos!».

Cuando llegué, aún no había salido el tren. Tomé mi billete, me metí en un coche y me dejé caer sobre los cojinetes cediendo de fatiga. Estaba solo y el tren corría á toda velocidad por el campo.

Renacia íntegro mi dolor al pensar que la máquina me arrastraba en su carrera con la mujer á quien tanto había amado. Me levanté para correr, la cortinilla de la lámpara y maquinalemente mis ojos se dirigieron al cristal triangular que permite ver desde un departamento al inmediato. Acto continuo reprimí en mi garganta un grito terrible.

La ví ante mí, separada por aquel cristal. Estaba dormida junto al hombre que la acompañaba.

—¡Ah, canallas!— exclamé — ¡Ya os tengo en mi poder!

Había pensado agredirles en París á la llegada del tren; pero mudé de parecer, resuelto á realizar mucho antes mi venganza. En Lyon hay una larga parada.

Saqueé el reloj. Eran las doce de la noche. No me era posible esperar tanto tiempo. Soy ágil y vigoroso. Bajaré en plena velocidad, y por el estribo, agarrándome bien, no me ha de ser difícil pasar al otro departamento. La alegría duplicaba mis fuerzas y mi voluntad. Bajé el cristal de mi portezuela, y una ráfaga de aire me echó hacia atrás.

La noche estaba muy oscura y no se distinguían más que los alambres del telegrafo.

Adelanté otra vez el cuerpo y traté de alcanzar la manecilla exterior. Iba á lograr mi propósito cuando oí un silbido estridente. Por instinto, extendí los brazos, y, acto continuo, experimenté un dolor indescriptible y caí sin sentido sobre los cojinetes del carruaje.

Después comprendí lo que había ocurrido. El tren había entrado en un túnel y mis brazos habían chocado contra el muro de piedra.

Permanecí largo rato sin conocimiento.

Cuando lo recobré era todavía de noche. El dolor que yo experimentaba no podía ser comparado con nada. Me miré los brazos. No eran más que una mezcla de carne machacada, de sangre y de paño. A pesar de todo, se alzó ante mí la imagen de los miserables que estaban en el otro departamento.

Abribraga yo la convicción de que iba á morir allí como un perro, sin que mi venganza llegara á realizarse. ¡Me asustaba la idea de la muerte! Se me ocurrió de pronto una idea: la campanilla de alarma. Si, pero como alcanzarla con los dientes? Logré ponerme de rodillas, más volví á desplomarme bajo el peso de mis horribles sufrimientos.

Apoderóse de mí un frío intenso y perdí nuevamente el sentido. No sé lo que pasó después. Me encontré en un lecho de hospital, donde permanecí dos meses entre la vida y la muerte. Me habían amputado los brazos. En cuanto á los culpables...

El loco interrumpió su relato y se echó á llorar como un niño. Después se encendió en cólera, dando rugidos de fiero, con el rostro descompuesto y los ojos fuera de sus órbitas.

No hubo más remedio que retirarle del patio y atarle.

—¿Qué le parece á V. de esto?— me preguntó el doctor.— El caso es muy curioso.

—¿Pero es verdad todo cuanto ha dicho?

—¿Quién puede comprobar las aseveraciones de un loco!

—Sin embargo, el tren, el túnel...

—Eso es indiscutible; pues, con efecto, se le encontró mutilado en un departamento de primera clase. Pero por más pesquisas que se han practicado, no se ha podido dar con el paradero de los supuestos culpables. Lo único positivo es que está loco de remate, sin esperanzas de que recobre la razón perdida.

Nos retiráramos lentamente del patio, cuando desde el fondo de uno de los pabellones llegó hasta nosotros una voz terrible que gritaba:

—¡Ah, canallas! ¡Ya os tengo en mi poder!

MAURICIO LEVEL.

AGENCIA «FABRA»

Servicio postal especial

Jueves 5 Enero de 1905

Información

París.—Procedentes de Chéfu y aportadas por los rusos llegados á este puerto, continúan recibiendo noticias relativas al asedio de Port-Artur y capitulación de esta plaza. Como nuevas se conocen las siguientes:

Los almacenes de la plaza tenían viveres suficientes para haber resistido dos meses más de asedio. Las municiones escaseaban grandemente, desde hace dos meses.

Durante este tiempo la guarnición suspendió sus salidas de los fuertes y disparaba á veces, solo un proyectil por cada 200 que lanzaban los japoneses. A esta escasez de municiones eran debidas las frecuentes y terribles luchas cuerpo á cuerpo sostenidas durante la toma por los sitiadores de los principales fuertes que rodeaban la ciudad.

En los intervalos de estos asaltos se reproducían los bombardeos tan violentos, según estos informes como no registra la historia. La excelente artillería del enemigo ha causado grandes estragos en la guarnición. Sólo la defensa de la colina de 203 metros, costó á los rusos cinco mil hombres. Los rusos insisten en calcular en 100.000 bajas la toma de la fortaleza.

Los últimos meses del asedio se convino en que los heridos convalecientes de la guarnición practicaren galerías en la plaza, para volar ésta en caso neces-

rio, pues Stoessel repetía á sus soldados la promesa hecha al Zar de defender la fortaleza hasta el último instante, por cuya causa rechazaba cuantas proposiciones que sobre capitulación, le hacía su Estado Mayor.

En el momento de conocer la rendición de la plaza, sus defensores dieron muestras de una gran satisfacción. Entre los parlamentarios japoneses y rusos se produjo una viva discusión al tratar de las condiciones de la capitulación, pues Stoessel proponía que la guarnición quedara completamente libre y sólo el prisionero.

Esta proposición fué rechazada por los japoneses. Durante el sitio, el general Stoessel ha sido herido tres veces. El general Foch resultó también herido en una de las salidas que hizo al mando de 5.000 hombres.

A estos dos generales, Frey, Hondratenko, que como es sabido murió cuando se discutía si debía ó no capitular, las tripulaciones de los torpederos rusos llegados á Chéfu, vanaglorian y ensalzan con palabras de inquebrantable afecto. A la esposa de Stoessel rinden igualmente gran admiración y respeto, por haber cooperado, con gran heroísmo á la obra de su esposo.

La suscripción abierta aquí en París, en favor de la heroica guarnición de Port-Artur asciende á 66.093 francos.

Con ocasión de haber terminado su cometido se anuncia una activa campaña en pró de esta suscripción. El capitán Clado que como anunciarnos se encuentra en París, ha declarado que la pérdida de Port-Artur no modifica en nada el plan de su gobierno. Después que nuestra flota, ha dicho, fué destruida, la plaza perdió toda su utilidad para nosotros.

Londres.—La prensa ha publicado telegramas de los principales personajes del ejército inglés, á propósito de la capitulación de Port-Artur. Entre los más salientes figuran estos: De lord Roberts: «Fué una defensa tenaz. ¡Qué hombre! el mundo entero le debe de admirar». Noticias del Cabo señalan que la pérdida de Port-Artur ha producido entre los negros y amarillos del Sur de África una tendencia á considerar como una victoria revolucionaria para los orientales.

Mukden.—Renace el movimiento entre los ejércitos beligerantes. El cañoneo es diario. Los rusos comienzan á bombardear las avanzadas japonesas, generalmente sobre el mediodía. Los encuentros entre los destacamentos avanzados se suceden con frecuencia. Al amanecer ambos flancos lanzanse mutuamente granadas á fin de proteger los movimientos para reconocer sus respectivas líneas de comunicación.

Los rusos han terminado la fortificación que defiende el ferrocarril que conduce á Si-Min-Ting, por donde reciben enormes cantidades de aprovisionamientos. Los japoneses guardan los caminos que se dirigen al Yalou.

Entre los dos ejércitos se extiende una inmensa lanura. La temperatura continúa excesivamente fría. Las carreteras se hallan en excelente estado. El Estado Mayor japonés habita en casas chinas.

Los chinos cobran á los ejércitos grandes cantidades por sus servicios.

Todos los preliminares aseguran una grande y terrible batalla.

Colombo.—La escuadra japonesa se encuentra cerca de Singapoor, repartida en los estrechos de Sumatra, Java y Borneo.

Los buques japoneses están en los alrededores de Amoi y otros dos en las aguas de Hong-Kong.

Como se supone que la escuadra del Báltico pasará por Ceylan, numerosos japoneses llegan á los puertos indios para avisar á su gobierno el paso de los barcos mercantes, que con destino á la escuadra rusa conducen viveres.

El gobierno del Japon convierte en cruceros de guerra varios transportes.

San Petersburgo.—20.000 obreros trabajan día y noche en el ferrocarril Transiberiano, ocupados en la construcción de líneas auxiliares.

Para estos trabajos están dispuestos cien millones de rublos.

Se hallan construidas 1.150 verstas del nuevo ferrocarril.

En todos los círculos navales predomina la opinión de dejar en completa libertad de acción al almirante Rodjstvensky, y se cree que el gobierno procederá en este sentido.

Varietades

En varios puntos de Benavides (Buenos Aires) se trata de establecer para el público la telegrafía sin hilos.

El gobierno italiano ha promulgado la ley sobre construcción de la línea telefónica entre Nápoles, Roma, Turin y París. Se hacen negociaciones para establecer esta misma línea entre Génova y Riga, y de ésta á Turin.

Belgrado.—Los gobiernos de Serbia, Rumania y Bulgaria se ocupan actualmente en hacer desaparecer los sellos de Correos en que están grabadas las efi-

gies del actual monarca y su visabuelo, primer rey de esta dinastía, cuyos timbres se conocen por el nombre de «Sellos de la Muerte» por haber ocupado ambos monarcas el trono, después de luchas sangrientas en que sucumbieron sus antecesores.

La Sociedad Geográfica de Rusia organiza una expedición que partirá en breve hacia el norte de la Siberia con objeto de explorar la vasta dársena y bahía de «Khatang», comarca aún casi desconocida.

Por telégrafo

Extranjero

La situación de Tánger

Madrid 7 á las 0'50

Tánger.—El vice-consul americano en esta ciudad ha telegrafiado á su gobierno diciéndole que la situación de los extranjeros ha mejorado en todo Marruecos.

Ante la tranquilidad que reina, añade el Cónsul, muchos extranjeros continuarán en el país.

De San Petersburgo.—El Comité de Ministros.

Madrid 7 á las 0'50.

San Petersburgo.—El Comité de Ministros ha celebrado sesión para tratar de la garantía que se debe dar á la Administración y á la Justicia.

Deliberó acerca de una proposición presentada por la clase obrera.

El Comité celebrará otra sesión para tratar de la supresión de las medidas restrictivas para la Prensa.

Venezuela y los Estados Unidos.—Satisfacción á los americanos.—Fortificación de puertos.—Compra de cañones.

Madrid 7 á las 2'15.

Londres.—La nota facilitada á los periódicos trata de las relaciones entre Venezuela y los Estados Unidos.

A causa de no cumplirse el protocolo de 1903, los Estados Unidos enviarán el ultimatum á Venezuela.

El gobierno yanqui ha anunciado, que si Venezuela no da una cumplida satisfacción, intervendrá en las Aduanas de esta última nación.

Venezuela procede á la fortificación de los puertos y á la compra de cañones.

Frio en Italia.—Dos frailes helados

Madrid 7 á las 8'30.

Telegrafian de Brescia diciendo que en toda la Italia reina un espantoso frío. Dos frailes expulsados de Francia que se dirigían al convento de Tunicia han perecido helados.

De la Guerra

La escuadra del Báltico.—Necesidad de su regreso.

Madrid 7 á las 8'15

San Petersburgo.—El Consejo de Ministros se ha ocupado en examinar la necesidad de llamar la Escuadra del Báltico á fin de que no llegue al Extremo Oriente; pero nada se ha resuelto definitivamente.

Stoessel dando explicaciones

Madrid 7 á las 8'30

San Petersburgo.—El Zar ha acordado que al heroico general Stoessel, sólo se le someta á dar explicaciones ante un consejo formado por generales.

FABRA

AVISO

CIRCULO MALLORQUIN

Esta Sociedad ha acordado sacar á Concurso, conforme á las bases que están de manifiesto en la Secretaría de la misma, su servicio de repostería y restaurant admitiendo proposiciones hasta el día 15 del corriente.

Palma 4 de Enero de 1905.—P. A. de la Junta Directiva.—Pedro Andren, Vocal Secretario.

Doctor J. Aris y Garcia
SPECIALISTA EN ENFERMEDADES
de la garganta, nariz y oido

Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96—Consulta de 11 á 1

AL PÚBLICO

El antiguo establecimiento de Antonio Bestard titulado Horno de Can Bauzá de la calle de Maimó número 1, queda trasladado en la calle de la Cordelería número 50, en el cual se continuará la confección de bollos y pastas finas de toda clase, quedando subsistente la Su- cursal de la calle de Cererols número 1 y 3.

CORDELERIA NÚM. 50—CEREROLS NÚMS. 1 Y 3

ALCANCE DE LA NOCHE

Su Majestad el Rey protegiendo las artes

Da idea del espíritu de protección á las artes y á cuanto represente cultura nacional, que anima á nuestro Soberano, la espontaneidad y el entusiasmo con que ha ofrecido favorecer el proyecto de publicar con gran lujo una edición del Quijote, con la base de las magníficas ilustraciones de del libro inmortal hiciera el insigne pintor Jiméñez Aranda.

Hasta ahora, la realización de esa empresa, que tantos sacrificios supone, había sido imposible. Con motivo del centenario, próximo á celebrarse, de la publicación del mejor libro de Cervantes, se ha vuelto de nuevo al propósito, verdaderamente patriótico, de hacer la edición proyectada.

El primer cuaderno de la obra de Aranda ya se ha publicado, y la reproducción es magnífica, por el lujo, el esmero y limpieza de la tirada.

Al salir de máquinas el primer ejemplar, una Comisión, compuesta de los Sres. Ollas, Alba, Rapalls y Orts y Martín Chico, fué á Palacio para tener el honor de ofrecerlo á S. M.

La Comisión quedó sorprendida del profundo conocimiento y el vivísimo interés que el Rey demostró respecto del asunto, y de la labor cervantina que en España, Europa y América se viene realizando activamente en estos últimos años.

Después de enterarse al detalle de los propósitos que persigue la Sociedad editorial, preguntó á la Comisión: «¿Habrá medio de que yo figure entre el número de asociados?... Me agrada mucho el pensamiento, que considero altamente patriótico, y deseo contribuir, por todos los medios, de modo eficaz.»

Los comisionados hicieron profundas manifestaciones de agradecimiento, y quedó en el acto aceptada la Regia protección. —Bueno, dijo S. M. el Rey—: ¿a cómo asociados. Hablemos del negocio. ¿Qué suscripciones tenemos?

—Doce mil en España, y el contrato de exclusiva para la América latina con una respetable entidad, mediante la suscripción de cien mil ejemplares.

—Entonces, vamos bien—exclamó el Rey. —Sí, señor, y tenemos fundadísima esperanza de que el asunto adquiere soberbias proporciones en otros países.

—¡vaya!—replicó S. M.—pero, desde luego, con los 112.000 suscriptores que tenemos, ya podremos darnos tono de periódico de gran circulación.

Anteayer los editores volvieron á Palacio, entregando á S. M. el nombramiento de presidente honorario de la Sociedad, quedando el nombre de D. Alfonso incluido entre los accionistas que contribuyen á editar la obra de Jiméñez Aranda.

No es extraño este rasgo en nuestro Monarca. Siempre ha sentido predilecciones por las artes, y la Regia protección no ha faltado nunca para cuanto significó movimiento en la cultura y prestigio de España.

Hechos notables

Los hechos más salientes registrados durante el asedio de Port-Arthur, son los siguientes. Mayo 25. Japoneses capturan Kinchan y Nanshan, Norte de Harthus.

Junio 14 y 25. Dos salidas de la escuadra rusa son rechazadas con graves averías en sus barcos.

Julio 6. Es capturado el fuerte número 16; el 30 es tomado el monte Wolf.

Agosto 1.º y 3. Toma del fuerte Shantachau y rechazada la escuadra rusa.

Agosto 10. Nuevamente rechazada toda la escuadra rusa: cinco barcos averiados; muerto el almirante Witef.

Septiembre 19 y 25. Japoneses se apoderan de siete fuertes en la primera línea y proponen rendición.

Octubre 24 y Noviembre 2 y 8. Ocupación de trincheras Herlungbang, fuerte Etsheshan.

Noviembre 24 y 27. Toma de la colina de 203 metros. Tres días siguientes bombardean la escuadra rusa.

Diciembre 18, 22, 23 y 28. Japoneses ocupan cuatro fuertes principales alrededores de la ciudad.

Diciembre 31. Es tomado el fuerte de Sungshushan é incendiada parte nueva de la ciudad.

Enero 1.º Ocupación fuertes dominan murallas población y capitulación fortaleza.

El bloque empieza en la noche del 8 al 9 de Febrero de 1904, después de un ataque por sorpresa á la plaza, en que son seriamente averiados los acorazados, Cesarevitch, Retvisan y el crucero Pallada. El 12 de Abril, es volado por una mina el Petropavlovsk, muriendo el almirante Makaroff, jefe de la escuadra. El 19 del mismo mes otra mina destruye al acorazado japonés Hatsue y muere

ahogado un Príncipe japonés, y por último el 18 de Diciembre el Sebastopol único barco que queda de la escuadra rusa, es destruido por los torpederos japoneses, después de repetidos ataques. —Fabra.

Soberanos de Europa

Entre los Soberanos más ancianos de Europa al comenzar el año 1905 figuran: Adolfo, gran duque de Luxemburgo, que tiene ochenta y seis años; Christian IX de Dinamarca, ochenta y seis; Jorge II de Sajonia-Meningen, setenta y ocho; Federico, gran duque de Baden setenta y ocho; Oscar II de Suecia y Noruega, setenta y cinco; y Francisco José, Emperador de Austria, setenta y cuatro.

El más joven es D. Alfonso XIII, Rey de España.

Nuestra información

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Ensanche, D. Mariano Massanet, de Gobierno y Policía, D. Pedro Canet, de Fomento y Beneficencia, D. Francisco Villalonga y de Obras, D. Miguel Bestard.

Esta mañana se ha verificado la subasta para el alumbrado eléctrico en el Molinar, Porto Pi y Son Español, habiendo sido adjudicada provisionalmente á la Compañía Mallorquina de Electricidad á 3-10 pesetas mensuales por lámpara, tipo de subasta.

En la mañana de hoy ha celebrado sesión la Comisión de Beneficencia y Fomento.

Se ha enterado del acta de la subasta para la reparación de los nichos del Cementerio y en vista de que hubo una reclamación, se acordó pasara á informe de los síndicos.

Se aprobaron varias cuentas y se acordó el traspaso de varias sepulturas.

Se acordó convertir en jardín el Cementerio civil y anunciar la subasta para la construcción, en este cementerio, de seis sepulturas.

Se acordó proceder al arbolado del Cementerio y delegar al Sr. Fuset para que lo dirija.

La Comisión de Gobierno y Policía ha celebrado sesión aprobando varias cuentas.

También se ha reunido la Comisión de Ensanche concediendo permiso para efectuar varias obras en el Ensanche.

Caridad Con atento B. L. M. del Sr. Castro, presidente de la Junta magna de socorros del Ateneo Mercantil, para los damnificados por la inundación de 10 de Noviembre de 1897, hemos recibido varios ejemplares de la Memoria en que se detallan minuciosamente los trabajos llevados á cabo por la referida Junta y su comisión ejecutiva, á la vez que se justifica la inversión del producto de las suscripciones, expresándose la forma y cuantía en que fueron socorridos los desgraciados, víctimas de aquel memorable desastre.

Forma un elegante volumen de 147 páginas con una bonita portada en que se reproduce la fachada principal del barco de la Caridad construido en Catarroja, llevando en el interior varios grabados de las construcciones realizadas en Masanasa, Tendetes y taller de construcción de Gil, Berenguer y Verdguer en Marchalenes.

De los capítulos más importantes citaremos los que se refieren á la suscripción de donativos en Valencia que alcanzó la cifra de 67.474'00 pesetas; la de Barcelona, Sabadell y Terrasa, que llegó á la respetable suma de 135.766'80 pesetas; la de Palma de Mallorca, 2.051 que fué iniciada por LA ULTIMA HORA y la de Sóller 591'85 iniciada por nuestro colega Sóller y la de la colonia española de Buenos Aires 19.630, sumando un total de pesetas 225.513'68.

En ropas y efectos para los perjudicados por la riada invirtió la referida comisión la suma de 16.425'85 pesetas además de los valiosos donativos recibidos. La importancia de este servicio queda demostrado con el hecho de haber sido socorridas 898 familias.

Fueron auxiliados con indemnizaciones en metálico en las distintas zonas para reparación de viviendas, 345 individuos á los que se repartió con arreglo á los daños sufridos la suma de 85.961 pesetas.

Además se construyeron 60 casas en Catarroja, 6 en Masanasa y 20 en la partida de Tendetes que fueron adjudicadas á igual número de vecinos pobres de los citados puntos que perdieron sus viviendas á causa del temporal, á todos los cuales les ha sido otorgada la correspondiente escritura de donación.

En 1904 han nacido los herederos de las Coronas de Rusia y de Italia, y ha sido declarado heredero de la de España un Infante D. Alfonso, hijo mayor de la malograda Princesa de Asturias.

El Soberano que ocupa hace más el Trono es el Emperador de Austria, que subió á él el 2 de Diciembre de 1848; el que le ocupa menos tiempo es Federico Augusto de Sajonia, que subió el 15 de Octubre de 1904.

Pío X cumplirá el 4 de Agosto de 1905 su segundo año de pontificado, y el 2 de Junio los setenta años.

La princesa más anciana de Europa es Clementina de Orleans, hija de Luis Felipe y de María Amelia, que nació el año 1817. Sigue doña Beatriz, la madre de D. Carlos de Borbón, que nació en 1824, y la Emperatriz Eugenia, en 1826.

Depositarlo del Ayuntamiento de S. de la del Campo (Tarragona). Solicitudes, hasta el 8 del corriente.

Guarda municipal de Baniel (Burgos) Solicitudes, hasta el 9 del actual.

Manirante titular de San Martín de Pusa (Toledo). Solicitudes, antes del 10 del actual.

Secretario del Ayuntamiento de Portell (Castellón). Sueldo anual, 730 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Campos de Arenoso (Castellón). Sueldo anual 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Almanaque BAILLY BAILLIERE

para 1905

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

PRECIOS: En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 id. De venta en la librería de José Tous, Píssa de Cort, 14 y 16.

En 1904 han nacido los herederos de las Coronas de Rusia y de Italia, y ha sido declarado heredero de la de España un Infante D. Alfonso, hijo mayor de la malograda Princesa de Asturias.

El Soberano que ocupa hace más el Trono es el Emperador de Austria, que subió á él el 2 de Diciembre de 1848; el que le ocupa menos tiempo es Federico Augusto de Sajonia, que subió el 15 de Octubre de 1904.

Pío X cumplirá el 4 de Agosto de 1905 su segundo año de pontificado, y el 2 de Junio los setenta años.

La princesa más anciana de Europa es Clementina de Orleans, hija de Luis Felipe y de María Amelia, que nació el año 1817. Sigue doña Beatriz, la madre de D. Carlos de Borbón, que nació en 1824, y la Emperatriz Eugenia, en 1826.

Depositarlo del Ayuntamiento de S. de la del Campo (Tarragona). Solicitudes, hasta el 8 del corriente.

Guarda municipal de Baniel (Burgos) Solicitudes, hasta el 9 del actual.

Manirante titular de San Martín de Pusa (Toledo). Solicitudes, antes del 10 del actual.

Secretario del Ayuntamiento de Portell (Castellón). Sueldo anual, 730 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Campos de Arenoso (Castellón). Sueldo anual 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Gallinero (Soria). Sueldo anual, 630 pesetas. Solicitudes, hasta el 10 del actual.

Médico titular de San Martín de Pusa (Toledo). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, antes del 10 de este mes.

El Sr. Martínez Campos Ayer llegó á esta ciudad el secretario del Gobierno civil de las Baleares, Don Ignacio Martínez Campos, procedente de Madrid y Barcelona, después de pasar una temporada en la Corte.

Hoy se ha hecho cargo de la Secretaría cesando el que desempeñaba interinamente, primer oficial del Gobierno, D. Miguel Ríos.

De Enseñanza La Junta Provincial de Instrucción Pública de Barcelona ha acordado expedir el certificado al maestro de Palma, D. Nicolás Sancho, de los descuentos sufridos para el fondo de clases pasivas durante el tiempo que sirvió en la provincia barcelonesa.

El ministro de Instrucción Pública ha dirigido una carta á los rectores de Universidades y directores de Institutos y otros establecimientos de enseñanza, encargándoles que le comuniquen cada quince días las deficiencias que haya en los centros docentes de su cargo y que consideren de urgencia corregir.

El ministro se propone ponerse en constante contacto con los jefes de los establecimientos de enseñanza, á fin de hacer lo posible por mejorarla.

En la Gaceta apareció una Real orden del ministerio de Instrucción Pública que tiene gran interés, por ser su objeto cortar el abuso que se comete demorando la celebración de las oposiciones que por dicho ministerio se anuncian.

He aquí la parte dispositiva: «1.º Tanto por este ministerio, como por el Consejo de Instrucción Pública y por los presidentes y vocales de los Tribunales, se dará inmediato cumplimiento y con toda urgencia á lo preceptuado en las disposiciones vigentes sobre petición, designación, nombramiento y constitución de los Tribunales de oposiciones, á fin de que, sin dilación alguna, se celebren todas las oposiciones anunciadas hasta la fecha.

2.º Los Tribunales constituidos activarán las oposiciones en que intervengan, celebrando, si es preciso, sesiones dobles, y sin dejar de actuar ningún día; y los constituidos que las hayan suspendido las reanudarán inmediatamente.

3.º El 20 del corriente Enero se hará una detenida y minuciosa investigación respecto de las oposiciones anunciadas y no convocadas en esa fecha, y de las suspendidas, para conocer detalladamente la tramitación del expediente respectivo y deducir las causas que hayan demorado el comienzo á las oposiciones y las responsabilidades y acuerdos que hayan de exigirse y adoptarse.»

Huelga terminada Ha quedado solucionada la huelga que promovieron los obreros albañiles de Sóller el día 2 del actual.

Los huelguistas han logrado rebajar las horas de la jornada consiguiendo que ésta sea de ocho y media.

Hoy han reanudado el trabajo. La guarnición de Ciudadela Nos escriben desde Ciudadela participándonos algunas anomalías que ocurren en aquella ciudad y que es muy necesario se eviten á fin de que el buen nombre de que goza Menorca, no haya de mancharse con groseros borrones.

Ya nos hicimos eco de lo que sucede con la cuestión de los consumos en que el Ayuntamiento rechaza ofertas buenas para proteger á un individuo determinado.

Ahora sucede otro caso anómalo que es el siguiente: En virtud de las reformas del exministro de la Guerra, general Linares, el Regimiento de Mahón destacará un batallón á Ciudadela para que estuviera de guarnición permanente en aquel punto.

Dicho batallón de Infantería, el Ayuntamiento le hizo alojar en una alfarería donde todavía continúan sufriendo los soldados, las consiguientes molestias de un pésimo alojamiento.

En cambio en Mercadal, que no tiene más que cerca una cuarta parte de habitantes de los que cuenta Ciudadela, el Ayuntamiento ha acordado la construcción de dos espaciosos cuarteles capaces para contener á un Regimiento.

Esto extraña mucho en Ciudadela, puesto que la Corporación ciudadelana, podría muy bien imitar á la de Mercadal y el no hacerlo es motivo de las censuras que se le dirigen.

Procuráremos ocuparnos de estos asuntos que desdican de una población que, como Ciudadela, cuenta con 8.431 habitantes.

Oposiciones á delincuentes A causa de hallarse enfermo el maestro de Obras Sr. Segura, vocal del Jurado de las oposiciones á la plaza de delincante, de nueva creación en el negociado de Ensanche, esta mañana el Jurado no ha celebrado la reunión anunciada.

Está convocado para celebrarla el próximo lunes.

En el caso de que continuara enfermo el señor Segura, entraría á sustituirle el arquitecto Sr. Benassar.

Ha terminado el plazo de admisión de solicitudes para las oposiciones á dicha plaza.

Los que la han presentado son: 1.º D. José Baldú y Codé. 2.º Miguel Peña y Gelabert. 3.º Antonio Jimenez Vidal. 4.º Jorge Anckerman y Ribas. 5.º Pedro Riera y Mulet. 6.º Julio Cruellas Sánchez. 7.º Nicolás Llorens y Rubí.

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

PRECIOS: En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 id. De venta en la librería de José Tous, Píssa de Cort, 14 y 16.

En 1904 han nacido los herederos de las Coronas de Rusia y de Italia, y ha sido declarado heredero de la de España un Infante D. Alfonso, hijo mayor de la malograda Princesa de Asturias.

El Soberano que ocupa hace más el Trono es el Emperador de Austria, que subió á él el 2 de Diciembre de 1848; el que le ocupa menos tiempo es Federico Augusto de Sajonia, que subió el 15 de Octubre de 1904.

Pío X cumplirá el 4 de Agosto de 1905 su segundo año de pontificado, y el 2 de Junio los setenta años.

La princesa más anciana de Europa es Clementina de Orleans, hija de Luis Felipe y de María Amelia, que nació el año 1817. Sigue doña Beatriz, la madre de D. Carlos de Borbón, que nació en 1824, y la Emperatriz Eugenia, en 1826.

Depositarlo del Ayuntamiento de S. de la del Campo (Tarragona). Solicitudes, hasta el 8 del corriente.

Guarda municipal de Baniel (Burgos) Solicitudes, hasta el 9 del actual.

Manirante titular de San Martín de Pusa (Toledo). Solicitudes, antes del 10 del actual.

Secretario del Ayuntamiento de Portell (Castellón). Sueldo anual, 730 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Campos de Arenoso (Castellón). Sueldo anual 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Gallinero (Soria). Sueldo anual, 630 pesetas. Solicitudes, hasta el 10 del actual.

Médico titular de San Martín de Pusa (Toledo). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, antes del 10 de este mes.

El Sr. Martínez Campos Ayer llegó á esta ciudad el secretario del Gobierno civil de las Baleares, Don Ignacio Martínez Campos, procedente de Madrid y Barcelona, después de pasar una temporada en la Corte.

Hoy se ha hecho cargo de la Secretaría cesando el que desempeñaba interinamente, primer oficial del Gobierno, D. Miguel Ríos.

De Enseñanza La Junta Provincial de Instrucción Pública de Barcelona ha acordado expedir el certificado al maestro de Palma, D. Nicolás Sancho, de los descuentos sufridos para el fondo de clases pasivas durante el tiempo que sirvió en la provincia barcelonesa.

El ministro de Instrucción Pública ha dirigido una carta á los rectores de Universidades y directores de Institutos y otros establecimientos de enseñanza, encargándoles que le comuniquen cada quince días las deficiencias que haya en los centros docentes de su cargo y que consideren de urgencia corregir.

El ministro se propone ponerse en constante contacto con los jefes de los establecimientos de enseñanza, á fin de hacer lo posible por mejorarla.

En la Gaceta apareció una Real orden del ministerio de Instrucción Pública que tiene gran interés, por ser su objeto cortar el abuso que se comete demorando la celebración de las oposiciones que por dicho ministerio se anuncian.

He aquí la parte dispositiva: «1.º Tanto por este ministerio, como por el Consejo de Instrucción Pública y por los presidentes y vocales de los Tribunales, se dará inmediato cumplimiento y con toda urgencia á lo preceptuado en las disposiciones vigentes sobre petición, designación, nombramiento y constitución de los Tribunales de oposiciones, á fin de que, sin dilación alguna, se celebren todas las oposiciones anunciadas hasta la fecha.

2.º Los Tribunales constituidos activarán las oposiciones en que intervengan, celebrando, si es preciso, sesiones dobles, y sin dejar de actuar ningún día; y los constituidos que las hayan suspendido las reanudarán inmediatamente.

3.º El 20 del corriente Enero se hará una detenida y minuciosa investigación respecto de las oposiciones anunciadas y no convocadas en esa fecha, y de las suspendidas, para conocer detalladamente la tramitación del expediente respectivo y deducir las causas que hayan demorado el comienzo á las oposiciones y las responsabilidades y acuerdos que hayan de exigirse y adoptarse.»

Huelga terminada Ha quedado solucionada la huelga que promovieron los obreros albañiles de Sóller el día 2 del actual.

Los huelguistas han logrado rebajar las horas de la jornada consiguiendo que ésta sea de ocho y media.

Hoy han reanudado el trabajo. La guarnición de Ciudadela Nos escriben desde Ciudadela participándonos algunas anomalías que ocurren en aquella ciudad y que es muy necesario se eviten á fin de que el buen nombre de que goza Menorca, no haya de mancharse con groseros borrones.

Ya nos hicimos eco de lo que sucede con la cuestión de los consumos en que el Ayuntamiento rechaza ofertas buenas para proteger á un individuo determinado.

Ahora sucede otro caso anómalo que es el siguiente: En virtud de las reformas del exministro de la Guerra, general Linares, el Regimiento de Mahón destacará un batallón á Ciudadela para que estuviera de guarnición permanente en aquel punto.

Dicho batallón de Infantería, el Ayuntamiento le hizo alojar en una alfarería donde todavía continúan sufriendo los soldados, las consiguientes molestias de un pésimo alojamiento.

En cambio en Mercadal, que no tiene más que cerca una cuarta parte de habitantes de los que cuenta Ciudadela, el Ayuntamiento ha acordado la construcción de dos espaciosos cuarteles capaces para contener á un Regimiento.

Esto extraña mucho en Ciudadela, puesto que la Corporación ciudadelana, podría muy bien imitar á la de Mercadal y el no hacerlo es motivo de las censuras que se le dirigen.

Procuráremos ocuparnos de estos asuntos que desdican de una población que, como Ciudadela, cuenta con 8.431 habitantes.

Oposiciones á delincuentes A causa de hallarse enfermo el maestro de Obras Sr. Segura, vocal del Jurado de las oposiciones á la plaza de delincante, de nueva creación en el negociado de Ensanche, esta mañana el Jurado no ha celebrado la reunión anunciada.

Está convocado para celebrarla el próximo lunes.

En el caso de que continuara enfermo el señor Segura, entraría á sustituirle el arquitecto Sr. Benassar.

HERNIADOS QUEBRADOS LEED

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedo infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos está en Palma únicamente el día 10 de Enero en la Fonda del Vapor—Veri 19—donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente le están recomendando.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 10 de Enero. TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

En 1904 han nacido los herederos de las Coronas de Rusia y de Italia, y ha sido declarado heredero de la de España un Infante D. Alfonso, hijo mayor de la malograda Princesa de Asturias.

El Soberano que ocupa hace más el Trono es el Emperador de Austria, que subió á él el 2 de Diciembre de 1848; el que le ocupa menos tiempo es Federico Augusto de Sajonia, que subió el 15 de Octubre de 1904.

Pío X cumplirá el 4 de Agosto de 1905 su segundo año de pontificado, y el 2 de Junio los setenta años.

La princesa más anciana de Europa es Clementina de Orleans, hija de Luis Felipe y de María Amelia, que nació el año 1817. Sigue doña Beatriz, la madre de D. Carlos de Borbón, que nació en 1824, y la Emperatriz Eugenia, en 1826.

Depositarlo del Ayuntamiento de S. de la del Campo (Tarragona). Solicitudes, hasta el 8 del corriente.

Guarda municipal de Baniel (Burgos) Solicitudes, hasta el 9 del actual.

Manirante titular de San Martín de Pusa (Toledo). Solicitudes, antes del 10 del actual.

Secretario del Ayuntamiento de Portell (Castellón). Sueldo anual, 730 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Campos de Arenoso (Castellón). Sueldo anual 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Gallinero (Soria). Sueldo anual, 630 pesetas. Solicitudes, hasta el 10 del actual.

Médico titular de San Martín de Pusa (Toledo). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, antes del 10 de este mes.

El Sr. Martínez Campos Ayer llegó á esta ciudad el secretario del Gobierno civil de las Baleares, Don Ignacio Martínez Campos, procedente de Madrid y Barcelona, después de pasar una temporada en la Corte.

Hoy se ha hecho cargo de la Secretaría cesando el que desempeñaba interinamente, primer oficial del Gobierno, D. Miguel Ríos.

De Enseñanza La Junta Provincial de Instrucción Pública de Barcelona ha acordado expedir el certificado al maestro de Palma, D. Nicolás Sancho, de los descuentos sufridos para el fondo de clases pasivas durante el tiempo que sirvió en la provincia barcelonesa.

El ministro de Instrucción Pública ha dirigido una carta á los rectores de Universidades y directores de Institutos y otros establecimientos de enseñanza, encargándoles que le comuniquen cada quince días las deficiencias que haya en los centros docentes de su cargo y que consideren de urgencia corregir.

El ministro se propone ponerse en constante contacto con los jefes de los establecimientos de enseñanza, á fin de hacer lo posible por mejorarla.

En la Gaceta apareció una Real orden del ministerio de Instrucción Pública que tiene gran interés, por ser su objeto cortar el abuso que se comete demorando la celebración de las oposiciones que por dicho ministerio se anuncian.

He aquí la parte dispositiva: «1.º Tanto por este ministerio, como por el Consejo de Instrucción Pública y por los presidentes y vocales de los Tribunales, se dará inmediato cumplimiento y con toda urgencia á lo preceptuado en las disposiciones vigentes sobre petición, designación, nombramiento y constitución de los Tribunales de oposiciones, á fin de que, sin dilación alguna, se celebren todas las oposiciones anunciadas hasta la fecha.

2.º Los Tribunales constituidos activarán las oposiciones en que intervengan, celebrando, si es preciso, sesiones dobles, y sin dejar de actuar ningún día; y los constituidos que las hayan suspendido las reanudarán inmediatamente.

3.º El 20 del corriente Enero se hará una detenida y minuciosa investigación respecto de las oposiciones anunciadas y no convocadas en esa fecha, y de las suspendidas, para conocer detalladamente la tramitación del expediente respectivo y deducir las causas que hayan demorado el comienzo á las oposiciones y las responsabilidades y acuerdos que hayan de exigirse y adoptarse.»

Huelga terminada Ha quedado solucionada la huelga que promovieron los obreros albañiles de Sóller el día 2 del actual.

Los huelguistas han logrado rebajar las horas de la jornada consiguiendo que ésta sea de ocho y media.

Hoy han reanudado el trabajo. La guarnición de Ciudadela Nos escriben desde Ciudadela participándonos algunas anomalías que ocurren en aquella ciudad y

La política

DE MALLORCA

Los republicanos

Como dijimos, existe verdadero interés en asistir a la reunión que esta noche celebrará el partido de unión republicana para proceder al nombramiento de la mitad de la Junta Municipal.

Alguien nos ha dicho que de dicha reunión no saldría nombramiento alguno para ser el jefe de la mayoría en el Ayuntamiento. Entiende, quien nos lo ha dicho, que los republicanos deben tener libertad absoluta en los asuntos religiosos; pero que deben ir unidos en las cuestiones administrativas.

—Pero quien ha de trazar la norma a seguir, en estas cuestiones?

—Existe la Junta Municipal—nos contestó—que se reúne todas las semanas. A ella compete señalar el camino.

Se ha dicho que volverá a ser reelegido jefe de la mayoría republicana el Sr. García Orelli; pero persona que nos merece entero crédito nos ha dicho que no lo aceptará.

También se ha indicado para ser el jefe, a D. Luis Martí.

No es probable, empero, que sea nombrado este concejal.

Se dice que se ha pensado en otro, cuyas ideas no son tan radicales como las del Sr. Martí.

DE LA PENINSULA

Lo que dice Montero Ries

Ha manifestado el señor Montero Ries que no hay nada tan injustificado como las censuras que se dirigen a la reunión celebrada últimamente por los demócratas.

—Mis amigos y yo—dijo el citado personaje—pudimos valerlos del derecho de invitar a dicha reunión a los amigos del señor Moret. Sólo una insinuación en este sentido, por insignificante que hubiese sido, nos habría bastado para invitar a los moretistas a dicha reunión, con tanto mayor gusto, cuanto que soy partidario acérrimo de la unión de todos los liberales.

En aquella reunión sólo hubo palabras de afecto y de consideración para todos los liberales ausentes, de los cuales sólo temporalmente estamos separados, y no por divergencias en las ideas ni en la doctrina, sino por cuestiones de orden secundario que deben desaparecer bien pronto para posponer toda modestia personal al afán de servir a la patria y engrandecer el partido liberal.

Es absolutamente falso lo que se ha dicho de que en aquella reunión los demócratas pidieron el poder. Nosotros no hemos pedido el poder, lo que hemos dicho y acordado por perfecta unanimidad, es que no lo aceptáremos sin determinadas condiciones.

Dicho acuerdo, ni ambición ni mucho menos amenaza, es por el contrario una opinión leal y desinteresada que puede alejarnos mucho tiempo del poder.

Mis amigos y yo creemos que toda ambición personal y toda concupiscencia de partido deben posponerse al bien del país.

No queremos encargarnos del poder en condiciones tales que hicieran imposible realizar nuestro programa y llevar a cabo una gestión beneficiosa a los intereses públicos. Antes que esto preferimos estar alejados del Gobierno.

La política en Barcelona

Dice un colega catalán: Al paso que se acercan las elecciones provinciales, se acentúa en los elementos regionalistas la actividad en la organización de sus huestes. Los disidentes de la «Liga» también, por su parte, procuran que aquellas elecciones no les hallen desprevenidos. Ciertos federales, alejados de la vida activa desde años atrás, muévense ahora, pensando, quizás, en que el hecho de haber salido triunfante en las últimas elecciones al órgano federal, se repetirá y les dará un acta de diputado provincial, que otras veces pretendieron y no alcanzaron.

Los catalanistas de la «Unión», si son ciertos los rumores que circulan, no ven con malos ojos una coalición autonomista que trabaje por el ideal, al cual en el orden de lo provincial se puede ir caminando por el sendero de la Diputación catalana única. Los federales de «Cataluña Federal» se muestran inclinados a una concentración de fuerzas autonomistas, pero, según algunos de ellos aseguran, les habría causado mejor efecto que muchos de los que ahora la quieren y aclaman, la hubiesen aclamado y querido antes de que pudiese pensarse en que el amor a las actas provinciales puede más en algunos que el amor a la patria. A pesar de todo aplauden la idea de la coalición autonomista de que se habla estos días, si bien hacen constar que, si se excluye a los federales que no son de su grupo, ni la coalición será de eficacia, ni se demostrará tacto político por parte de los que hagan o apoyen la exclusión, porque las cosas que atañen a Cataluña son de tal índole, que están muy por encima de celos, antipatías personales y miras estrechas.

En ese decir, pensar y obrar de los varios grupos autonomistas, se ve, además, flotar en alguna parte como un deseo de inteligenciarse con los republicanos unitarios aquellos regionalistas que creen que se es más liberal cuanto más los periódicos de aquellos lo aseguran. Dicho deseo podría servir para crear dos fuerzas electorales autonomistas en vez de una, lo cual sería, a juicio de muchos, altamente perturbador y

contrario a los verdaderos intereses de Cataluña. En la política catalana los enemigos no son, unos respecto a otros, los regionalistas de la «Liga», por ejemplo, y los federales de Vallés y Ribot, o los de «Cataluña Federal»; no son aquellos regionalistas y los que de ellos se apartaron para hoy por hoy organizarse dentro del Ateneo Barcelonés; ni son, por fin, los propios regionalistas de la «Unión». Los verdaderos contrarios irreconciliables, los enemigos, lo son los autonomistas todos, prescindiendo de su matiz particular, y los centralistas o unitarios, prescindiendo igualmente de su especial matiz y de si son, por consiguiente, republicanos o monárquicos.

Entre los que se preocupan de la suerte del nacionalismo, que desprecian los personalismos y adoran la gran idea patriótica, y que todo desean supeditar al bien de Cataluña, se anhela vivamente que, al fin, el autonomismo catalán sepa caminar por buena senda.

De Teatros

Principal

La función de ayer tarde en este coliseo llevaba un atractivo: el debut del tenor De Colli, cuyo artista desde que llegó a esta ciudad estuvo enfermo. Sin estar completamente restablecido, representó el *Radamés*, de *Aida*. De Colli tiene agradable voz. Fila las notas con arte. Es un tenor que promete. En diferentes ocasiones fué muy aplaudido.

Por la noche volvió a representarse *Aida* interpretada, empero, por la De Roma y el tenor Sr. Costa.

En el tercer acto, éstos obtuvieron una ovación.

Los demás artistas también fueron aplaudidos.

Esta noche *La Bohème* por la señorita Marelli, y *Cavalleria Rusticana* en la que debutará nuestro paisano el señor Nadal.

El distinguido artista Sr. Caruson ha accedido gustoso a encargarse de la parte de Marcello en *La Bohème* para dar algún descanso al barítono Sr. Puigener, que anoche cantó la *Aida* y hoy debe cantar *Cavalleria Rusticana*.

Para mañana noche se anuncia una hermosa función de despedida. El programa no puede ser más selecto.

Actos primero, segundo y tercero de *Gli Ugonotti*.

Gran sinfonía de *Guillermo Tell*. Romanza de la ópera *Salvatore Rosa* por el eminente artista Don Miguel Riera.

Ave María de Gounod, cantada por la Sra. De Roma y todos los artistas de la Compañía.

Esta distinguida artista cantará también los tres actos de *Gli Ugonotti*, para dar descanso a la Sra. Angelini que cantó en la tarde de ayer *Aida* y esta noche cantará *Cavalleria*.

Mañana, por la tarde *Tosca*, cantada por la Sra. Angelini.

A dicha función han sido invitados los niños y banda de la Misericordia.

Lírico Circo Ecuestre

La sala del Lírico estaba en la tarde de ayer verdaderamente hermosa.

Más de mil niños puede decirse asistieron a la función de Reyes. Era por cierto un espectáculo hermosísimo ver tantas cabezas con su rostro que rebosaba alegría, agitando los brazos y aplaudiendo entusiasmados a todos los artistas.

Era una nota muy simpática la asistencia de los aislados, único día que durante el año habrán tenido para disfrutar de tan alegre y atractivo espectáculo. La banda del asilo ejecutó bonitas piezas durante los intermedios, habiendo sido estrepitosamente aplaudida con justicia. Dicha banda puede competir hoy con las mejores de la isla, por lo cual felicitamos a su director D. Antonio Puig y a la Diputación Provincial.

En el segundo intermedio se rifaron los 20 hermosos juguetes con los cuales el Sr. Alegria y la Empresa quisieron obsequiar a los pequeños; cada número que salía de la urna era objeto de grandes aclamaciones y una verdadera alegría por parte del niño favorecido.

La función de la noche estuvo también muy animada. Ha sido en nuestro concepto la función más escogida de la semana.

Los célebres hermanos Boller se presentaron de nuevo ante nuestro público siendo objeto de una verdadera ovación tan merecida como entusiasta. Lo mismo sucedió con la bella chanteuse Miss Dublin, que también hizo su reaparición con su original jauría; el público la recibió con grandes aplausos.

Otro apreciable artista ha reanudado su elegante trabajo, el Sr. Vichy y la bella Marasso. El Sr. Vichy ha introducido en su número algunos detalles que han sido del agrado del público.

Terminó el espectáculo con el vistoso y difícil número los 30 clowns, número que de cada día resulta de mayor atracción.

Para mañana, noche, tomarán parte los mismos números y se aumentará el programa con otros dos.

Hoy han sido fijadas las láminas de las 6 hermanas Daineff que, junto con otros diez números nuevos, llegarán probablemente mañana ó el lunes.

La Protectora

Anoche se celebró la función a beneficio de los fondos de esta sociedad, viéndose en extremo animado el teatro.

En el drama *Despertar en la sombra* y la pieza *Champagne frappée*, los intérpretes cosecharon aplausos.

Mañana en este teatro se pondrá en escena el drama *La loca de la casa*.

Asistencia Palmesana

La bien ajustada compañía del profesor D. José Ribas anoche representó en este teatro las zarzuelas *El último chulo*, *La Patrona del Regimiento* y *Lo somní de l'Inocencia*.

Todas estas obras fueron del agrado del público, que aplaudió en muchas ocasiones.

Mañana se pondrá en escena, la aplaudida zarzuela en dos actos *Marina* y la pieza en un acto *El jefe del movimiento*.

De la Región

Sineu

Celebrada ya como les comuniqué en mi anterior la fiesta del Certamen del Ateneo de San Francisco, debo participarles, no con gran extrañeza por mi parte, sin embargo, ha sido objeto ella de vivos comentarios por parte del mayor número de personas residentes en esta. Concederán todos ellos en calificar de plagiarlos a los autores premiados de las distintas composiciones a él presentadas.

Ahora bien; como que tal presección taxitativa lleva englobada en sí una cuestión trascendental que se hace preciso ventilar para el buen nombre de Sineu, soy yo el primero en poner la cuestión sobre el tapete para que por ambas partes interesadas (comentaristas y autores) se dilucide la verdad de los hechos expuestos, siempre y cuando por parte de aquellos sea sostenida públicamente la afirmación privada que acabo de mencionar. De no ser así no habría a qué dar lugar ya que no merecerían más que el calificativo de apóstatas é insensatos. Tienen pues la palabra los señores partidarios del plagio.—C.

6 Enero de 1905.

Selva

Hoy a las tres de la tarde se ha celebrado la Adoración de los Reyes Magos, asistiendo a la fiesta numerosa concurrencia.

Después 7 niños y 3 niñas, han hecho los *Pastorells*.

Ha tomado parte en la fiesta la banda de esta villa, tocando escogidas piezas. Todas estas funciones se repetirán el domingo 8 del actual, si el tiempo lo permite.—C.

6 Enero de 1905.

Mahón

El vapor-correo «Nuevo Mahónés» salió esta mañana a las seis para Barcelona y escalas después de cuatro días de demora por los temporales que han azotado esta isla, ha arribado a las nueve de la misma, en viendo de saltar el viento al O. y de ir creciendo la mar, viendo sería imposible operar en la rada de Ciudadela.

A su paso por el arrecife «Es Caragol», ha avistado un pailebot fondeado cercano a la costa de Bini Anolla, con tres amarras por la proa. Ha pasado a poca distancia de él, el «Nuevo Mahónés», y viendo su capitán que con el viento de afuera que iba refrescando y engrosando la mar, se hallaba en peligro de faltarle las amarras y varar en la costa, el referido buque, llamando la atención del velero con el silbato de vapor, por si necesitaban auxilio.

En vista que nadie contestaba y que no se veía a persona alguna a su bordo, sospechó el capitán Cardona que se hallaría abandonado, y se ha acercado al pailebot, con objeto de proceder a su salvamento, remolcándole a este puerto.

Preparada la tripulación del «Nuevo Mahónés» para armar el bote, notó que dos embarcaciones menores tripuladas con 10 ó 12 hombres salían de tierra y se dirigían al pailebot y saltando a bordo han largado una bandera española.

Ha continuado el «Nuevo Mahónés» con pocas paradas unos 30 minutos a máximas cables del velero, para ver si se le llamaba ó pedían auxilio, y en vista de que nada se le decía, ha hecho máquina adelante y se ha dirigido a este puerto.

Según noticias que hemos adquirido, el pailebot de referencia es el «Luísito» de la matrícula de Alcudia que salió hace unos días de este puerto para el de Barcelona, con cargamento de algarrabras.—C.

6 Enero de 1905.

Cosecha propia de M. Mestre

Vinos PUEBLA blanco embotellado. Tinto a granel, a 0'40 pesetas litro. Vinagre blanco superior a 0'50 id. Productos legítimos.

LIQUIDACION VERDADERA

En bordados, pasamanería y varios adornos para vestidos. Refajos punto inglés y un gran surtido de mangos para señora y niña todo con un 25 por 100 de rebaja sobre los precios de fábrica. Siete Esquinas número 17, entrando por la calle Celon Palma.

GRAN LIQUIDACION

Tanto por junto como separadamente se venden todas las existencias de telares y demás utensilios de una fábrica de tejidos. Para informes Centro de Anuncios.

Plantel de algarobos

Clase superior; cada pie con su cerramiento maceta de forma especial. Alzamora hermanos, junto a la estación del Ferrocarril, Palma.

MERITORIO

Para un escritorio se desea uno que sepa leer y escribir correctamente, inútil presentar se sin buenos antecedentes. Informarán Centro de Anuncios.

MUEBLES

Se liquidan a reducido precio todas las existencias. MISION—63

Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO

El Consejo de Administración, según lo prevenido en el art. 25 de los estatutos ha acordado convocar a los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el día 14 de Enero de 1905 a las 11 de la mañana, en Barcelona, en el domicilio social, Rambla de los Estudios n.º 1, principal, con objeto de aprobar el Balance y cuentas del 28.º ejercicio social que termina en 31 de Diciembre de 1904.

Según lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos, sea cual fuere el número de los concurrentes y el de las acciones representadas, se constituirá la Junta general y se celebrará la sesión con plena validez general.

Para tener derecho de asistencia, se necesita de asistir en las Cajas de esta Sociedad, con arreglo al art. 7.º, cincuenta acciones, cuando menos, cuyo depósito podrá efectuarse en Barcelona hasta el 13 de Enero y hora de las 6 de la tarde; en Madrid, en el Banco de Castilla (Infantas 31), hasta el 11 del mismo y 3 horas de la tarde; y en Provincias, en casa de los corresponsales del Banco, hasta el 11 del mismo mes, cuyos centros expedirán los Resguardos y papeletas de entrada a los depositantes.

El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista, para cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poderes en los puntos donde se admiten depósitos.

Los socios que no posean individualmente 50 acciones, podrán, según el artículo 27, reunirse y confiar la representación de sus acciones, sea cuando menos, 4 uno y entre ellos. Lo que de acuerdo del Consejo de Administración se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 31 de Diciembre de 1904.—El Secretario general, Aristides de Artifaño

El Consejo de Administración cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 34 de los Estatutos ha acordado el dividendo de QUINCE PESETAS a cada acción por los beneficios líquidos del vigésimo octavo año social.

En su virtud, se satisfará a los señores accionistas el expresado dividendo, con deducción de los impuestos del Est. do, desde el 7 de Enero a la presentación del cupón número 10 de las acciones, acompañados de las facturas que se facilitarán en este Banco Rambla de Estudios número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla, y las que lo estén en Provincias en casa de los comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 7 al 24 de Enero de nueve a once y media de la mañana. Transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana a las horas expresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Barcelona 31 de Diciembre de 1904.—El Secretario general, Aristides de Artifaño

Crédito Balear

Esta Sociedad, como representante del Banco Hispano-Colonial en esta plaza, facilitará las facturas necesarias para la presentación al cobro del cupón n.º 10, de las acciones del mismo, a que se refiere el anuncio anterior.

Palma 7 Enero de 1905.—Por el Crédito Balear, el Vocal de turno, Narciso Sans.

Gacetillas

Por el Juez de Instrucción del partido de Mahón se cita, llama y emplaza a Joaquín Reamán Bosch.

La guardia civil de Manacor, ha denunciado a un sujeto por usar armas sin licencia.

El día 10 del actual, en Alaró, se representará la Adoración de los Reyes Magos. La banda de música que dirige D. Rafael Guardiola amenizará la función.

Los Sres. Ferrer y Massot, representantes en Mallorca de la fábrica de papel de fumar Isorra, Payá y C.ª, marca *Salud* nos han regalado un bonito calendario. Agradecemos la atención.

La Guardia civil de Alcudia, ha detenido a dos sujetos autores del hurto de una carretada de juncos del predio *La Albufera*.

La Guardia civil de Son Servera, ha detenido a un sujeto presunto autor del hurto de dos ovejas al vecino de aquella villa Pedro Juan Massanet.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Luchmayor, ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Noviembre último por la Corporación que aquél preside.

Los números que han salido premiados en la Contería de *Can Frasquet* son los siguientes:

1.ª suerte 1.810
2.ª 2.251
3.ª 2.462
4.ª 615
5.ª 2.232

En la Central telegráfica de esta ciudad se halla depositado un despacho dirigido a Carlos Morales sin más señas.

Ha solicitado tomar parte en los ejercicios de oposición a la cátedra de Psicología, Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho vacante en el Instituto de Gijón, el distinguido Profesor D. Juan Font y Molas el cual muchos años se ha dedicado a la enseñanza privada en la Isla. Nuestro paisano D. José Rosselló ha ganado un accessit a un concurso abierto por la Sociedad Barcelonesa de Amigos de la Instrucción.

En el oratorio de San Antonio se enseña, como en años anteriores, el curioso Nacimiento que tanto llama la atención por la variedad de movimientos y su ingeniosa combinación.

El Presidente del Círculo Liberal nos ha invitado a la conferencia pública que se celebrará en aquel Círculo el día 8 de los corrientes a las seis y media tarde, siendo el disertante D. Antonio Pou, sobre el tema «La pena de muerte».

El día 1.º del actual empezó a regir en la Sociedad Unión Juvenil Alcudienense la nueva Junta Directiva elegida en reunión general, ordinaria el 25 de Diciembre próximo pasado; cuya Junta se compone de los Sres. siguientes:

Presidente: D. Juan Ventayol y Sureda.

Vice Presidente: D. Sebastián Vives Rotger.

Vocales: D. Martín Domingo Anglada D. Ramón Marqués Estrafny y don Andrés Vanrell Martí.

Tesorero: D. Jaime Qués Ventayol. Secretario: D. Antonio M.ª Qués Ventayol.

Deseamos a la nueva Junta buen acierto en sus acuerdos y prosperidades a la Juvenil Sociedad.

El acreditado fabricante de pastelería D. Antonio Canet, ha tenido la atención de invitarnos a la apertura oficial de su nuevo establecimiento calle de la Cordelería, n.º 70, a donde ha trasladado la fabricación.

Agradecemos el obsequio al señor Canet.

Hoy se ha visto bastante desanimado el mercado celebrado en la Plaza del mismo nombre.

Ayer a las siete y media, durante una misa, inauguróse, con toda solemnidad en la Iglesia parroquial de San Nicolás la Comunidad Perpetua y Reparadora, canónicamente erigida en la misma.

Vermouth Serrano a base de vino puro, de moscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños de venta en todos los principales establecimientos.

Higado 6 intestinos, Rambla del Centro 6 junto al Liceo.

DENTIFRICO BOS H Timol, Mentol, Quina Japón. Lo mejor para la dentadura.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló caja 2 reales.—Deposito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lngo. Venta en todas las farmacias.

Sabañones. Se curan rápidamente con el *Santal Píra*, preparado con metal a de oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de médicos, 4 y 6 reales frasco, Farmacia de F. Bover.

QUIEN QUIERA VERSE BIEN, a precios económicos. Sillas en la Sastrería Almacén Montaner, S.º de Mayo 2 y 3.

Más telegramas

De la Guerra

La guarnición de Port-Arthur.—Oficiales a Rusia.—Felicitaciones al Mikado y a Nogi.

Madrid 7 a las 8'30

La guarnición de Port-Arthur ha llegado a Dalny.

La mayoría de los soldados necesitan que se les preste apoyo para andar.

Ochenta oficiales que formaban parte de dicha guarnición se disponen para regresar a Rusia. Los japoneses al efecto han fletado el vapor «Bayán».

La Dieta japonesa votó dirigir una felicitación al Mikado y un testimonio de gratitud al general Nogi y a su ejército.

Avanzadas japonesas cañoneadas con energía.

Madrid 7 a las 8'45

El general japonés Oku telegrafía que durante las 48 horas siguientes a la rendición de Port-Arthur, el ejército de Kouroutpakin permaneció en silencio; y que después los rusos cañonearon las avanzadas de los japoneses con energía.

En busca de las minas.—No fondearán buques.

Madrid 7 las 8'45

Los japoneses han comenzado a buscar las minas que se hallan esparcidas por la bahía de Port-Arthur. Es esta una operación peligrosa en la que habrá de emplearse mucho tiempo, durante el cual no será posible que fondeen barcos en dicha bahía.

Relato de un corresponsal

Madrid 7 a las 8'45

El corresponsal del «Standard», que ha entrado en Port-Arthur, relata que la ciudad está convertida en escombros; las casas que quedan en pie están agujereadas. Los fuertes presentan un aspecto terrible; la tierra se halla removida y las obras de defensa están desahucadas. En los fuertes se ven, formando montones, trozos de carne humana.

De Marruecos

Combate entre leales y rebeldes.—Emboscada.—400 bajas.

Madrid 7 a las 8'45

En Marina, población situada en las cercanías de Udja, se ha librado un nuevo combate entre las tropas leales y los rebeldes, siendo éstos batidos.

En la retirada fueron perseguidos por los leales; pero estos cayeron en una emboscada, sufrien-

do 400 bajas entre muertos y heridos.

De la Península

Madrid 5 a las 21'20

Zulueta a sus electores.—Frio extraordinario.—Rogativas.

Madrid 7 a las 8'45

Según comunican de Villafranca del Panadés, el diputado señor Zulueta, explicó a sus electores las gestiones que había practicado en el Congreso; y propuso una fórmula para la supresión del impuesto de consumos.

Telegramas de Manresa acusan un frío extraordinario. El termómetro marca doce grados bajo cero.

Esta temperatura, unida a la sequía reinante, amenaza esterilizar el campo.

En aquella comarca se organizan rogativas para impetrar la protección divina.

Del extranjero

Bodas regias.—Imperial invitación.—Grandes preparativos.

Madrid 7 a las 8'45

Berlín.—El Emperador Guillermo ha invitado a la boda del príncipe heredero a todos los soberanos.

Se organizan fiestas para celebrar el acontecimiento.

Banquetes

Madrid 7 a las 8'45

París.—La colonia japonesa residente en esta capital celebró un banquete para festejar la toma de Port-Arthur.

El número de comensales fué crecido, brindándose por el Mikado, por el ejército y por la marina.

Los rusófilos están organizando otro banquete en honor de Stoessel, para contrarrestar el efecto del celebrado por los japoneses.

Alcance de última hora

De la Guerra

Poeta fallecido.—Misión aplazada. Madrid 7 a las 11'40

Después de aguda enfermedad, ha fallecido en esta corte el celebrado poeta Galan.

Gran baratura verdad en la Pañería de ANGLADA y LLAUGER (CAN BITLA)

Sindicato, antes Capellería, números 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4

Al ofrecer de nuevo al público nuestro establecimiento, tenemos el gusto de participarle que por fin de temporada, hacemos una liquidación de existencias, en Chaviots, gergas, estambres, armures, pantalonera y demás artículos del ramo de pañería, con muy grandes rebajas de precios.

Pudiéndose obtener dichos géneros con ventajosas condiciones, hasta hoy desconocidas.

Pañería de Anglada y Llauger—CAN BITLA—Sindicato, antes Capellería, 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, RALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplea la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Representación en España

ADCOCK Y CA

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA y MALLORCA, Jaime II, 4

INOA, San Bartolomé

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oecénica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la epiteloma, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

Isleña marítima

VAPORES

Cataluña, Isleño, Lulio, Belicer, Miramar, Balcar

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes

Para Argel los jueves

Servicios combinados con líneas á for fait en conocimientos directos para Oette, Gibraltar, Tanger, Londres Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje via Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General (Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón.—Sucursal, Barcelona—Oent 1 Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa (Grosley y Batters) de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Gresley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Doveon».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blose.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernard Estela, Palma de Maiorca.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social.—Madrid

C. de Orléaga, n. 1.—Paseo de Recoletos

GARANTIAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.

PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 50.357.563,15, 40 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 48 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por su interés la importante suma de

PESETAS 98.678.114,78

Subdirección en Palma.—Apuntadores 8—entresuelo

RECOMENDADOS

Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Uretrales

Urethritis Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que actúan instantáneamente al escocer y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito-uritarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gata millar, etc., cura radical, milagrosa. **Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico *Risb Costanzi*, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los inoculados el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asaito, 4, Barcelona.

LA BALEAR

PELLAIRES-1-PALMA

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballero

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ ELEGANCIA ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre calzado higiénico marca Peñero ó hijo.—Patente por 20 años número 35.005.—Certificado de empuñadura métrica acreditada: la bondad higiénica de este calzado.

Carburo de Calcio

Superior garantizado de trescientos litros

PRECIO LIMITADISIMO

De venta: Droguería y Sucursales de

Viuda de José Juan.-Palma de Mallorca

AVISO AL PUBLICO

Gran Establecimiento de Arboricultura, Horticultura y Floricultura

DE

E. Veyrat hermanos de Valencia

Cultivos en gran escala de las mejores variedades de árboles frutales; selección de las variedades más finas y de gran producción. En Palmas, Manzanos, Albaricos, Cerezos, Ciruelos, Cestagos, Granados, Meocogoneros, Dospireas, Kakis, Membrillos, Moreras, Nogales, Naranjas, Mandarinas, Limoneros, Olivos banqueras y Manzanillas.

Arboles forestales y de adorno Pinos y Eucalyptus Plantas de alto adorno para jardines SEMILLAS DE TODAS CLASES

Catálogos ilustrados á quien los solicite.—Para informes y demás en caso del representante en esta D. Miguel Bestard, FERRETERIA Palma; Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

Arte de Relojería

Gran taller especial de reparaciones de toda clase de relojes y toda clase de aparatos mecánicos y de precisión. Rápidas, garantidas y ejecuciones esmeradas en los trabajos. ON PABLE FRANÇAIS, Calle de la Pizarra 17 y Siete Esquinas 22, Palma de Mallorca.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Me...

Noticias de ninguna parte, por...

Los infernos de París, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Bea...

Los espectros, por E. Ibsen.

La hija malhada, por Emile Ri...

Beatrix Cenci, por B. J. Guerrari.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

Los presidios de Siberia, por...

De venta en la Librería de J. Toms, plaza de Cort, 14 y 18.

OBRAS

de Tolstoi (Comde de Lebn)

Los Obisacos.—Imitaciona, 1...

Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.

Polikuchka, 1 tomo.

Ívan el Imbécil, 1 tomo.

Mi Confesión, 1 tomo.

Ana Karenine, 2 tomos.

Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo.

El Matrimonio, 1 tomo.

La Verdadera Vida, 1 tomo.

La Salvación está en vosotros, 1 tomo.

La Guerra y la Paz, 3 tomos.

El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.

Placeres Cruels, 1 tomo.

Amo y Oriado, 1 tomo.

Resurrección, 2 tomos.

Placeres Viciosos, 1 tomo.

De venta en la Librería de J. Toms Plaza de Cort, 14 y 18.

Las mejores

máquinas

TRICOTOSAS

para la fabricación de géneros de punto de calco, de

Esourd Dubied y Compañía (Couvvel, Suiza)

Facilidad para la enseñanza y reparaciones. Pídanse catálogos en español.

Representantes y depositarios para España

ALFREDO RIERA E HIJOS Ingenieros

Ronda de San Pedro, n.º 36 Barcelona

SE VENDE

Una mesa (teurol) propia para el despacho de carnes y embutidos.

Informes Centro de Anuncios.

MAQUINA A VAPOR

De 8 caballos de fuerza, sistema Alexander y en muy buen estado, se vende en buenas condiciones.

Díjense Centro de Anuncios

NODRIZA

Una de 28 años de edad, con abundante leche, de 8 meses, desea encontrar criatura para lactar en su casa. Errores. Informarán plaza de San Francisco, núm. 1, piso 1.º

Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche

Manual de esgrima.

Manual de equitación.

Manual del tejedor sacamanchas.

Manual de topografía.

Tratado de velocipedia.

Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero.

El conator de Negocios legales.

Tratado de fotografía.

Vapores Trasatlánticos

Línea de las Antillas

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA

Para Cambrils, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 16 de Enero, el vapor español

Martin Saenz

clasificado en el Lloyd, 100 X A. 1.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO

CREOSOTAL

DE GAL CON

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, impotencia, debilidad general, perturbación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 3'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacológico.

Escrófulas Herpes

y toda afección humoral, se cura pronto y bien usando el tan acreditado

Depurativo Segala

preparación vegetal, que tonifica y regenera el organismo, siendo su acción siempre benéfica en toda edad y estado. Frasco 3 pesetas por correo, certificado 3'50

Botica de la Corona, Figueras 5 y Atalaya 21, Barcelona.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado para todas las afecciones que se curan con la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los «Herpes», así internos, como externos; en las llagas, gonorrea, albugin, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, etc.; en las afecciones crónicas, etc.; en las escrófulas y anemias; y finalmente en los casos en que se usa el sulfuro de los baños sulfurosos. Las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco y pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y Centro Farmacológico.

DEPILATORIO IMPERIAL

DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona.

Modista Madrileña

Prontitud, elegancia y economía. Confección de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida á mitad de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante.

Brossa, 14

Imprenta de J. Toms.—San Bartolomé, 32